



A nivel federal, por cada cargo a elegir, hay 3.8 candidatos

CDMX, con más opciones de voto; Durango el de menos

Rolando Ramos

rolando.ramos@eleconomista.mx

En las elecciones que por primera vez en la historia de México se realizarán el próximo domingo para renovar el Poder Judicial de la Federación (PJF) y 19 poderes judiciales locales, de los 32 del país, 3.8 y 2.4 candidatos disputarán cada uno de los 881 y 1,800 cargos en disputa, respectivamente.

A nivel nacional, los mexicanos votarán para elegir entre 3,396 candidatos, y entre 4,342 en el ámbito local.

De acuerdo con la Lista Nominal, 99 millones 799,133 electores podrán acudir a las 84,019 casillas seccionales a instalarse en el país; es decir, 1,187.8 ciudadanos por casilla.

Para conformar el nuevo PJF, se elegirán por voto popular 9 ministros (cinco mujeres y cuatro hombres) de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN); cinco magistrados (tres mujeres y dos hombres) del nuevo Tribunal de Disciplina Judicial (TDJ); dos magistrados (una mujer y un hombre) de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF); tres magistrados (dos mujeres y un hombre) por cada una de las cinco salas regionales del TEPJF; 386 juezas



El próximo domingo se llevará a cabo, por primera vez en la historia, elección para renovar el PJ. FOTO

EE: ROSARIO SERVÍN

y jueces de Distrito y 464 magistradas y magistrados de Circuito.

El próximo 1 de junio, los ciudadanos de Aguascalientes, Baja California, Chihuahua, Ciudad de México, Coahuila, Colima, Durango, Estado de México, Michoacán, Nayarit, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Tlaxcala, Veracruz, Yucatán y Zacatecas, decidirán, además, la conformación de los nuevos poderes judiciales de aquellas entidades federativas del país.

La mayor competencia electoral tendrá lugar en Ciudad de México, Estado de México y Tlaxcala porque 4.4, 4.3 y 3.9 candidatos disputará cada uno de los cargos en juego, respectivamente, y la menor se registrará en Durango (1 por cargo), Coahuila (1.2 por cargo) y Nayarit (1.3 por cargo), igual que en Baja California.

En la capital del país, 607 candidatos contendrán por 137 cargos; 397 contendientes disputarán 91 plazas en el Estado de México, y 141 candidatos van por 36 cargos en Tlaxcala.

Del resto de los estados con elecciones judiciales locales, en Aguascalientes, Chihuahua, Colima, Michoacán, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco, Tamaulipas, Veracruz, Yucatán y Zacatecas, para cada cargo en juego hay 1.5, 2.9, 1.7, 2.1, 1.4, 2.3, 2.9, 1.9, 2.2, 2.6, 3.3 y 2.2 candidatos, respectivamente.

Con respecto al mayor número de electores por cada casilla que se instalará en las entidades federativas del país con elección judicial concurrente a la federal, el Estado de México, Ciudad de México y Tabasco ocupan, respectivamente, los primeros tres lugares con 1,433.7, 1,299.9 y 1,297.